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Координационный совет
Визит ярославских патриотов

Одним из важных для администрации и общественности нашего района событий
прошлой недели стало проведение Дня координационного совета при Губернаторе области
по делам ветеранов войны и боевых действий.

Мероприятие состоялось 29 октября. В Любим прибыла делегация в состав которой
входили: генерал-лейтенант в отставке, участник боевых действий в Демократической
Республике Афганистан и Чеченской Республике, сопредседатель координационного
совета Сергей Николаевич Самарин, председатель правления Ярославской областной
организации Общероссийской общественной организации «Российский Союз ветеранов
Афганистана», заместитель начальника административно-контрольного управления
Правительства области, секретарь координационного совета Игорь Алексеевич Ямщиков,
председатель областного комитета Ярославской областной общественной организации
ветеранов, инвалидов войны и военной службы Александр Феофанович Каменецкий,
главный специалист отдела по взаимодействию с ветеранскими организациями и
казачьими обществами департамента региональной безопасности Ярославской области,
секретарь координационного совета Сергей Николаевич Андреев, председатель
Ярославского регионального отделения Российской ассоциации героев, Герой Российской



Федерации Алексей Михайлович Чагин, участник Второй чеченской войны, Герой
Российской Федерации Михаил Васильевич Ланцев, председатель Совета Ярославской
региональной организации ветеранов органов внутренних дел и внутренних войск
Ярославской области Габриэл Георгиевич Габриэлян, председатель правления
Ярославской региональной общественной ордена «Святого князя Александра Невского II
степени» организации ветеранов Чеченской войны «Защитник» Андрей Викторович Бушуев,
президент Ярославского регионального отделения Межрегионального общественного фонда
содействия и помощи воздушно-десантным войскам «ВДВ - Боевое братство» Николай
Николаевич Чупин. 

Коротко о координационном совете (по материалам портала некоммерческих
организаций Ярославской области): он был создан в феврале 2009 года. Руководители
ветеранских общественных организаций выступили с инициативой объединиться для
решения общих проблем, планирования мероприятий и сотрудничества. Совет состоит из
чиновников, депутатов, представителей ветеранских организаций. Всего в составе 22
человека. Возглавляют совет сразу два руководителя – замгубернатора Сергей Березкин
и генерал-лейтенант в отставке Сергей Самарин. Совещательный орган при Главе
региона собирается раз в полгода, на повестку заседаний выносятся вопросы
организации мероприятий к памятным датам, военно-патриотического воспитания,
социальные проблемы ветеранов. Наибольшим достижением совета стало создание
электронного реестра воинских захоронений и военно-мемориальных объектов,
расположенных на территории Ярославской области. В список из 900 объектов включены
не только названия и адреса памятников, но и фотографии каждого из них. Создавая
единый реестр, совет столкнулся с проблемой благоустройства захоронений в
Брейтовском районе - многие памятники были разрушены. После того, как совет
обратился к Губернатору с письмом, ситуация изменилась. Мемориалы и захоронения
облагородили так, что теперь их вся область ставит в пример. Другое направление –
военно-патриотическое воспитание молодого поколения. Если для школьников существует
множество различных форм работы (уроки, линейки, «Зарницы», соревнования), то для
студентов не придумано, к сожалению, ничего. Совет занимается разработкой новых
современных форм патриотической работы с молодежью. Члены совета участвуют в
патриотических акциях «Ветеран живёт рядом», «Ветеранам глубинки – народное
внимание и заботу», «Призывники России». Кроме того, планируется создание
областного центра патриотического воспитания и допризывной подготовки молодёжи.

Встреча в Любимском районе была интересной и очень плодотворной. Приурочена
она была, в первую очередь, к проведению патриотических мероприятий, посвящённых
памятным датам: 70-летию Великой Победы (до которого, впрочем, ещё полтора года),
25-летию вывода советских войск из Афганистана и 20-летию с начала Чеченского
конфликта. Самым символичным и трогательным мероприятием дня стало возложение
цветов к памятникам землякам, погибшим в годы Великой Отечественной войны, воинам-
интернационалистам и ветеранам тыла. Затем делегация разделилась: одни гости
провели встречу с руководством Любимского района, районным советом ветеранов,
ветеранами войн, а другие – патриотическое мероприятие для подрастающего поколения.
Кстати, ученики Любимской основной школы остались в полном восторге от интересной
встречи с Героями России А. М. Чагиным и М. В. Ланцевым!

На встрече в малом зале Администрации района обсуждались вопросы социального
обеспечения ветеранов войны и боевых действий, работа по патриотическому воспитанию
и допризывной подготовке молодёжи, подготовка к патриотическим мероприятиям,
посвящённым памятным датам, работа по благоустройству воинских захоронений, военно-
мемориальных объектов, захоронений Героев Советского Союза, Героев России и полных
кавалеров ордена Славы. Очень содержательным был доклад заместителя Главы района по
социальной политике Л. Б. Антоненко, которая рассказала о деятельности
координационного совета по патриотическому воспитанию при районной администрации, о
текущих делах в районе, о работе с ветеранами и молодёжью.

В целом, разговор получился весьма конструктивным. Как заметил И. А. Ямщиков,
это очень ценный обмен опытом. А главное, были услышаны те вопросы, которые решаемы
на уровне Губернатора области.

Наталья Зубкова

Фото автора



Юбилеи
«Живёт такой человек»

Есть в нашем городе замечательный клуб «Провинциал», работающий на базе
районного Дома культуры. В нём проводятся встречи с творческими, интересными,
известными людьми – нашими земляками. 4 ноября клуб распахнул свои двери в стенах
Центрального Дома культуры посёлка Отрадный. А повод для этого был самый, что ни на
есть, замечательный: прямо на сцене отметил свой золотой юбилей хорошо известный не
только в Любимском районе, но и за его пределами, человек – Юрий Мишучков.

На концерте был полный аншлаг: пришлось даже ставить в зрительном зале
дополнительные стулья! Среди зрителей присутствовали самые близкие для юбиляра
люди: жена Валентина Николаевна, сын Алексей, дочь Екатерина. А ещё, разумеется,
поддержать и поздравить Юрия Александровича пришли ветераны интернациональных войн,
выпускники и воспитанники клуба «Гвардия», представители органов власти и
общественных организаций и просто хорошие друзья. Между прочим, многие из них
специально приехали в Любим ради торжества.

 Вела концерт и участвовала вместе с именинником в нескольких музыкальных
номерах Елена Железова. Также исполняли песни Маша Данчук и Екатерина Разживина,
принимали участие в концерте и воспитанники клуба «Гвардия». Так получилось, что
день рождения Юрия Александровича совпал с двумя другими замечательными датами –
Днём примирения и согласия и праздником Иконы Казанской Божьей Матери. Тематика
некоторых песен перекликалась с этими праздниками. Но в основном Юрий Александрович
пел о том, что ему близко лично: о войне и мире, о товарищах, ушедший в мир иной, о
любви и дружбе. Одна из самых трогательных песен была посвящена маме, и
неудивительно: ведь Антонина Николаевна подарила ему жизнь.

Е. К. Железова познакомила зрителей с некоторыми фактами биографии Юрия
Мишучкова. Впрочем, большинству любимцев (в том числе, нашим читателям) они и так
хорошо известны. Самый яркий и одновременно трагичный, многое решивший в жизни Юрия
Александровича, этап – служба в «горячей точке». Афганистан и сегодня остаётся для
него душевной раной, одной из таких, которые не залечиваются. И это хорошо
чувствуется, когда слушаешь, как Ю. А. Мишучков исполняет военные песни такие, как
«Трассера», «Виват» и другие. Уже много лет он возглавляет отделение Всероссийской
общественной организации «Ветераны Афганистана». И, конечно, странно было бы не
упомянуть многолетний опыт его работы с подрастающим поколением! Сотни мальчишек и
девчонок нашего района знают Юрия Александровича как опытного талантливого
наставника. Ну, а об активном участии в художественной самодеятельности, пожалуй, и
говорить излишне: лучше просто послушать, как душевно исполняет песни юбиляр!

Отдельной, довольно-таки большой, частью торжества стали поздравления и
награждения, которых было так много, что сейчас, честно говоря, уже трудно упомнить



всех, кто поднимался в этот вечер на сцену. Среди наград, вручённых Юрию
Александровичу, - медаль «За особые заслуги» от профессионального союза
военнослужащих России (РПСВ), Благодарственное письмо от Ярославского регионального
отделения Межрегиональной общественной организации «Союз десантников»,
Благодарственное письмо от Любимского районного Управления культуры и молодёжной
политики и другие.

Но особенно тёплую улыбку вызвал у юбиляра подарок от клуба «Гвардия» -
большой, собственноручно изготовленный, коллаж из забавных фотографий наставника и
его «гвардейцев».

Множество людей присоединились к поздравлениям уже после концерта.
Присоединяемся и мы. С минувшим юбилеем, Юрий Александрович!

Наталья Зубкова
Фото автора



Приемные семьи
Вернулась с Форума окрылённой
В октябре в Колонном зале Дома союзов Москвы  проходил Форум приёмных семей.

Мероприятие проводилось в третий раз, несмотря на то, что идея его проведения
родилась 13 лет назад. Первый форум посетило 50 семей с приёмными детьми, второй -
250, форум 2013 года собрал более тысячи семей со всех уголков страны.
Организаторами форума выступили Министерство образования и науки РФ и Центр
развития социальных проектов. В Форуме приняли участие все министры социального
блока Правительства РФ, представители Федерального собрания, Министерства
образования и науки России, Общественной палаты, региональных органов власти и
некоммерческих организаций.
В составе Ярославской делегации на Форуме побывала приёмная мама из Любима Елена

Михайловна Елисеева. Статус приёмной семьи Елисеевы получили в 2006 году, взяв на
воспитание двух девочек. Сегодня приёмным дочерям Елены Михайловны и Анатолия
Сергеевича уже по 18 лет. Света – студентка Ярославского педагогического
университета имени Ушинского, Катя – учится в Рыбинском педагогическом колледже –
обе пошли по стопам своей приёмной мамы – педагога с 34-летним стажем. Девушки
звонят родителям каждый день, скучают, интересуются: как дела, советуются, делятся
своими впечатлениями; им ещё трудно без маминой опеки. Отогреть, воспитать, дать
образование, поставить на ноги – таковы были и есть задачи приёмных родителей.
Елисеевым казалось, что они отдали всё своё сердце воспитанию собственных и
приёмных детей, которых, впрочем, они не делят на своих и чужих. Потому-то и
девушки выросли добрыми и отзывчивыми на чужую боль, и неудивительно, что,
поработав в загородном лагере, они  стали просить взять в семью ещё двоих детей,
недавно попавших в Любимский детский дом, так как знают, что у Елисеевых им будет
хорошо. И весной этого года в семье Елисеевых появились брат с сестрой Коля и Оля,
и забот у приёмных родителей прибавилось…



У меня всегда восхищение вызывают люди, способные на сильный поступок, такие, как
Елисеевы, но когда я сказала об этом Елене Михайловне, она, вспоминая свою поездку
на Форум, рассказала мне о других приёмных родителях, которые, по её словам,
достойны большего восторга. Например, одна ярославская семья взяла на воспитание
ребёнка-инвалида  без обеих ручек, мечтая все силы отдать этому малышу и своим
двоим детям. Но Судьба распорядилась иначе: вскоре приёмная мать поняла, что снова
беременна. Было много раздумий и бессонных ночей: справится ли, ведь приёмного сына
не брали в детсад,  но…она решила оставить дарованную Небом беременность. Родила
дочь. Конечно, женщине было очень тяжело, так как муж много сил отдавал работе, а
ей приходилось нянчиться с детьми одной, но она выдержала, не отказалась ни от
приёмного сына, ни от счастья ещё раз стать матерью. История об этой семье не
оставила равнодушным одного из московских бизнесменов, который решил сделать
подарок – оплатить отдых  этой семьи за рубеж, поскольку бизнесмен был настойчив,
семья приняла подарок. Удивляет и поступок другой женщины, которая отправилась из
Ярославля за ребёнком, которого ей нашли волонтёры, …в Магнитогорск. Поэтому ни о
какой корысти, о которой так любят говорить про приёмные семьи обыватели, и речи
быть не может.
  Елена Михайловна приехала с Форума окрылённая чужими примерами, ведь самым

ценным она считает активное общение с другими приёмными родителями, те секреты в
воспитании приёмных детей, которыми они делились друг с другом. Из опыта общения с
коллегами из других регионов Елена Михайловна знает, что не менее важным, чем
материальная помощь для приёмных семей является сопровождение, консультации и обмен
опытом.
 И в целом программа Форума была насыщенная и интересная. Открыл Форум министр

образования и науки Дмитрий Ливанов, который рассказал, что в России сироты и
оставшиеся без попечения  дети воспитываются в более 420 тысячах приёмных семей. На
сегодняшний день в российском банке данных зарегистрировано 127,7 тысячи детей-
сирот. При этом  за последние 4 года в сфере семейного устройства детей
обозначились устойчивые положительные тенденции. На 26% уменьшилось число детей-
сирот, выявленных в течение года как первичных. Кроме того, более чем на 21%
снизилось количество образовательных учреждений для сирот и более чем на 32%
сократилось число детей, находящихся в интернатах. Также было отмечено, что за
последние четыре года количество детей, усыновленных иностранцами, снизилось почти
на 50%. Российские семьи в текущем году взяли на воспитание более 8 тысяч детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, такую статистику привела вице-
премьер Ольга Голодец. По её словам, ожидается, что по итогам года новых родителей
обретут 15 тысяч детей.
Она также зачитала приветствие главы Правительства РФ Дмитрия Медведева, в

котором говорится, что решение проблем сиротства, укрепление института семьи и
защита детей - это безусловный приоритет для государства. Она отметила важность
задачи, которая стоит перед теми, кто усыновляет сирот, и сравнила их труд с
подвигом. Вице-премьер подчеркнула, что государство готово полностью выполнять свои
обязательства по поддержке приёмных семей. По её мнению, последние годы не только
общество, СМИ, но и государство повернулось лицом к проблемам приёмных семей, к
общественным организациям, занимающимся проблемой усыновления. Но, тем не менее,
при всей той большой работе, которую осуществляет государство по охране материнства
и детства, замечательные слова «чужих детей не бывает» пока ещё декларация.  
- Мы почерпнули для себя много полезной информации, - поделилась с нами  Елена

Михайловна. -  Узнали, что изменилось для приёмных родителей после издания Указа
Президента РФ, касающегося приёмных семей. На дискуссионных площадках нам
рассказывали о формах семейного устройства, знакомили с системами мотивации
кандидатов в приёмные родители и с тем, что приёмные родители  должны знать
обязательно. Например, какие специалисты могут помочь в решении проблем, с которыми
приходится нам, как приёмным семьям, сталкиваться. Помимо выступления специалистов,
своим опытом делились и приёмные родители из разных городов России. Своё мнение о
той или иной проблеме участники форума выражали посредством голосования. Хочется
отметить, что нам был оказан высококлассный приём и представлена отличная
концертная и экскурсионная программы.
Полученными знаниями Елена Михайловна готова поделиться и с другими приёмными

семьями нашего района, а на вопрос: брать или не брать приёмных детей, она
однозначно считает: «Брать, нужно жить с желанием помочь, ведь чужих детей не
бывает.  Россия должна быть территорией без сирот».

 Светлана Широкова



 Конкурсы
«Женщина – хозяйка на селе»

Чествование финалисток конкурса «Женщина – хозяйка на селе» прошло в Ярославском
художественном музее. На мероприятии собрались 25 настоящих женщин и хозяек из 12
муниципальных районов области. Поздравить лауреатов пришёл губернатор Ярославской
области Сергей Ястребов, представители регионального правительства, депутаты
областной Думы.
По словам главного организатора конкурса, депутата Ярославской областной Думы,

регионального координатора проекта «Крепкая семья» Ольги Хитровой, все 25
финалисток победили в своих номинациях.
«Все участницы конкурса - очень яркие и интересные женщины, они успевают вести

 личное подсобное хозяйство, воспитывать достойных детей, заниматься творчеством,
каждая из них состоялась в профессии. Именно поэтому мы отметили каждую финалистку
отдельным поздравлением и благодарностью. Я думаю, что сегодня нам удалось
реализовать ту цель, которую мы перед собой ставили в самом начале конкурса. Мы
привлекли внимание региональной власти и исполнительной, и законодательной к
сельским семьям, к сельским женщинам», - отметила Ольга Хитрова.
Напомним, сам конкурс проходил в несколько этапов. С февраля по июнь жители

муниципальных районов сами определяли, какие семьи будут представлять их «малую
Родину» на областном конкурсе. Дальше в течение трёх летних месяцев оргкомитет
конкурса – вместе с представителями департамента агропромышленного комплекса и
профсоюза АПК, выезжали к финалисткам, знакомились с ними, смотрели, как ведётся
хозяйство. По итогам этих выездов жюри выбрало достойнейшую из достойных хозяек
села. Ею стала Елена Темнякова из Мышкинского района, получившая гран-при
Губернатора Ярославской области.

Соб. инф.


